

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan dan Jenis Penelitian**

Penelitian ini mendeskripsikan tentang Peran Bisnis UD. Pandawa Alumunium dalam Meningkatkan Kesejahteraan Karyawan (Studi Kasus UD. Pandawa Alumunium Desa Sumberdadi Kecamatan Mantup Kabupaten Lamongan). Jenis penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Sedangkan pendekatan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Dalam bukunya Umar Siddiq dan Miftachul Choiri menyebutkan bahwa deskriptif kualitatif merupakan data yang diperoleh dalam proses pengumpulan data tidak dijelaskan atau diuraikan dalam bentuk angka atau bilangan, tetapi bentuk kualitatif yang sifatnya deskriptif.<sup>1</sup>

#### **B. Kehadiran Peneliti**

Lexy J Moleong mengatakan peneliti dalam penelitian kualitatif memegang peranan penting yaitu sebagai perencana, pengumpul data, sebagai analisis penafsir data, serta berperan melaporkan hasil penelitian.<sup>2</sup> Dalam pendekatan penelitian kualitatif ini, maka diperlukan kehadiran peneliti secara langsung di lapangan sebagai proses dalam mencari data yang sesuai dengan keadaan lokasi maupun fenomena yang terjadi secara jelas dilapangan.

---

<sup>1</sup> Umar Shiddiq dan Moh Miftachul Choiri, *Metode Penelitian Kualitatif di Bidang Pendidikan*, (Ponorogo: CV Nata Karya, 2019), hlm 13

<sup>2</sup> Lexy J Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung : Remaja Rosdakarya, 2012), hlm 9

### C. Lokasi Penelitian

Lokasi dalam penelitian ini adalah UD. Pandawa Alumunium yang bertempat di Dusun Babatan RT.01 RW.03 Desa Sumberdadi Kecamatan Mantup Kabupaten Lamongan.

### D. Sumber Data

Penelitian kualitatif bersumber data meliputi teks, tindakan, serta dokumen lain dan bentuk dukungan yang lainnya. Sehingga penelitian kualitatif dalam mengumpulkan data bersumber dari:

#### 1. Data Primer

Data primer merupakan suatu data yang diperoleh secara langsung ke lapangan untuk keperluan penelitian. Pengambilan data dilaksanakan melalui metode wawancara dan observasi dengan informan.<sup>3</sup> Data yang didapatkan oleh seorang peneliti bersumber dari pemilik UD. Pandawa Alumunium dan karyawannya yang dianggap dapat memberikan informasi akurat dan terpercaya.

#### 2. Data Sekunder

Sumber data sekunder merupakan data yang diperoleh dari sumber lain, yaitu buku, artikel, internet, penelitian terdahulu, dan juga dokumentasi yang berkaitan dengan fokus penelitian.<sup>4</sup> Data sekunder dalam penelitian ini didapatkan dari catatan atau dokumentasi usaha berupa jenis produk, data karyawan, gaji karyawan, dan data yang diperoleh dari internet, serta penelitian terdahulu.

---

<sup>3</sup> Samsu, *Metodologi Penelitian*, (Jambi : Pusat Studi Agama dan Kemasyarakatan (PUSAKA), 2017), hlm 94

<sup>4</sup> Helaluddin dan Hengki Wijaya, *Analisis Data Kualitatif*, (Makasar : Sekolah Tinggi Theologia Jaffray Makasar, 2019), hlm 74

## E. Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

### 1. Observasi

Observasi merupakan teknik pengumpulan data dengan cara penelitian secara teliti dan pencatatan sistmatis.<sup>5</sup> Observasi dilakukan oleh peneliti dengan terjun ke lokasi diadakannya penelitian untuk mengamati segala hal yang berkaitan dengan situasi, tempat, waktu, kondisi objek penelitian seperti kesejahteraan karyawan, dan peran binsis UD. Pandawa Alumunium dalam meningkatkan kesejahteraan karyawan.

### 2. Wawancara

Wawancara ialah pembicaraan yang dilakukan antara seorang peneliti dengan informan yang bertujuan untuk mendapatkan atau mengumpulkan data berupa berupa informasi untuk tujuan tertentu. Menurut Bogdan dan Bilken wawancara adalah percakapan antara satu orang atau dua orang (tetapi kadang-kadang lebih) untuk mendapatkan keterangan atau informasi.<sup>6</sup> wawancara dalam penelitian ini, penulis mewawancarai narasumber yaitu bapak Suhendro pemilik UD. Pandawa Alumunium dan karyawan yang bekerja di UD Pandawa Alumunium.

---

<sup>5</sup> Gunawan Imam, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: PT. Bumi Aksara, 2013), hlm 143

<sup>6</sup> Salim, *Metodologi Penelitian*, (Bandung : Cita Pustaka Media, 2012), hlm 119

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan teknik mengumpulkan data yang memberikan hasil berupa teks tertulis, foto, atau gambar. Dokumen tertulis dapat juga berupa kisah hidup, karya tulis, biografi, dan cerita.<sup>7</sup> Dokumen ini digunakan untuk memperoleh data-data terkait UD. Pandawa Alumunium, misalnya nama-nama pekerja, data pembeli, dokumentasi lokasi UD. Pandawa Alumunium, dan dokumentasi proses produksi.

## F. Analisis Data

Menurut Sugiyono, analisis data yang dilakukan selama di lapangan. Namun dalam penelitian kualitatif, analisis data lebih berfokus pada proses pengumpulan data. Menurut Bogdan dari buku Sugiyono, analisis data merupakan proses pengumpulan data secara sistematis yang telah didapat dari hasil wawancara, observasi, maupun di lapangan, sehingga dapat memudahkan peneliti untuk memahami penemuan yang ada di objek tersebut.<sup>8</sup>

Adapun metode analisis data yang digunakan dalam penelitian kualitatif ini, antara lain:

### 1. Reduksi Data

Reduksi data merupakan suatu proses menentukan hal pokok, dengan memfokuskan hal yang penting, untuk menyesuaikan penelitian yang diangkat. Dalam metode reduksi data dapat dilakukan dengan membuat ringkasan, maupun menelusuri tema.

---

<sup>7</sup>A Muri Yusuf, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta : Kencana, 2017), hlm 391

<sup>8</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2019), 333-334

## 2. Penyajian Data

Menurut Miles dan Huberman mengatakan bahwa penyajian data merupakan suatu kegiatan untuk menyajikan data dengan beberapa informasi yang digunakan peneliti dalam melakukan proses penarikan suatu kesimpulan.

## 3. Penarikan Kesimpulan

Pada proses penarikan kesimpulan ini, peneliti akan menarik kesimpulan dengan berdasarkan langkah-langkah yang dilakukan dari data yang didapatkan sebelumnya. Peneliti melakukan langkah terakhir yaitu menarik kesimpulan untuk menganalisis data setelah pengumpulan data ditemukan dalam penelitian yang sudah dilakukan.<sup>9</sup>

## G. Pengecekan Keabsahan Data

Teknik pengecekan data dalam penelitian ini ada tiga macam, yaitu :

### 1. Perpanjangan Keikutsertaan

Dalam menghimpun data ditentukan oleh partisipasi dari peneliti, partisipasi peneliti tidak hanya dilaksanakan dalam waktu yang cepat, tetapi membutuhkan waktu yang lama untuk memperluas partisipasi peneliti pada fokus penelitian.

### 2. Ketekunan Pengamat

Ketekunan pengamat berarti melakukan pengamatan terus menerus pada objek penelitian untuk mengetahui gejala dari berbagai kegiatan yang terjadi pada lokasi penelitian.

---

<sup>9</sup> Lexy J Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2012), 174

### 3. Triangulasi

Triangulasi yaitu teknik memeriksa keabsahan data untuk pedoman pada data. Dalam hal ini peneliti memakai perbandingan dari data observasi, wawancara, dan dokumen lain yang terkait.<sup>10</sup>

## H. Tahap-Tahap Penelitian

Dalam penelitian ini, tahap yang dilakukan oleh peneliti yaitu:

### 1. Tahap Pra Lapangan

Pada Peneliti melakukan studi pendahuluan dengan mencari subjek sebagai narasumber dan melakukan proses evaluasi lapangan.

### 2. Tahap Pekerjaan Lapangan

Tahap ini dilakukan tindakan penghimpunan data ataupun fokus penelitian dan informasi yang berkaitan pada pengumpulan data.

### 3. Tahap Analisis Data

Tahap ini merencanakan analisis data, menegaskan keabsahan informasi dan pentingnya data.

### 4. Tahap penulisan laporan

Tahap ini mencakup kegiatan menyusun pandangan peneliti, konsultasi hasil penelitian kepada pembimbing, memperbaiki hasil konsultasi dan mempersiapkan kelengkapan persyaratan ujian.<sup>11</sup>

---

<sup>10</sup> Adhi Kusumastuti dan Ahmad Mustamil Khoiron, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Semarang : Lembaga Pendidikan Sukarno Pressindo, 2019), hlm 74-76

<sup>11</sup> Lexy J Meolong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung : PT Remaja Rosdakarya, 2015), hlm 124